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　資源エネルギー・持続可能社会調査会で志賀原発の廃炉など、「原発ゼロ」
をくり返し求めました。2月21日には「脱炭素社会の実現」をテーマにした参考
人質疑で、平田仁子参考人（一般社団法人Climate Integrate代表理事）が

 「原発は脱炭素の選択肢にならない」と明言しました。

　5月15日資源エネルギー・持続可能社会
調査会で、「次期エネルギー基本計画を議
論する有識者会議に若者を入れてください」
オンライン署名がとりくまれていることや、「僕
たちの意見をもっと聞いて」など日本の子ど
もたちの声を紹介し、エネルギー基本計画
などの政策プロセスに若者の参画、意見反
映を求めました。

　5月27日の決算委員会で、「樹齢100年
の樹木を守りたい」という都民の願いを無
視し、大量の樹木を伐採する神宮外苑再開
発事業が、長年にわたる自民党政治家の関
与により進められてきた実態を告発しました。

（旧ツイッター）

60%脱炭素
東京2030

実行プラン を発表

2024年4月10日
決算委員会

7月の都知事選で「ひとり街宣」が急速に広がったことは希望です。
その背景にあるのは、裏金問題の真相究明すらまともにできず、
1人ひとりの生活の困難を救うこともしないまま、
戦争国家づくりに邁進する自民党政治への怒りだと思います。
 

「政治は、金の力で動かしていいものではありません。
一人ひとりの声がまっすぐ届き、一人ひとりが幸せになれる政治。
すべての人が、自由に、希望を持って生き続けられる政治こそ」
――私が、本会議場で決算の討論をしていたとき、
岸田首相は目をそらし、最後まで憮然とした表情のままでした。
 
金権腐敗政治を悪びれもなく続ける権力者が支配する政治はもう終わりに。
真剣に政治を変えようと立ち上がる人 に々応えられる政治こそ。
私も声を上げ続けます。                                                吉良よし子

神宮外苑の
樹木を守ろう

エネルギー基本政策に

原発ゼロで危機打開を

1人ひとりの声こそ希望

石炭火力・原発と決別、
大企業の排出削減義務を

レベルアップし、
省エネ・再エネの
本格的普及に全力

気候危機打開と
地域経済の振興をセットで

再開発・開発を規制し、
公園と樹木、緑が覆う

生物多様性あふれる東京に

「気候正義」を実現してこそ、
危機に打ち勝てる

5月29日 資源エネルギー・持続可能社会調査会

6月18日

樹冠被覆率20％を目標に掲げていただき、誠にありがとうご
ざいます。樹冠被覆率は世界では標準的な指標であり、気候
変動対策において重要です。議会においてもその重要性が
認識されるようになると、日本も前進できるように思っております。国際アーボリカルチャー協会

（International Society of Arboriculture) 
當内匡 理事
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有識者からの声

1月26日 日本共産党として「企業・団体献金全面禁止法案」「政党助成法廃止法案」を提出ストップ！
気候危機

日本共産党都議団と記者会見

　6月18日、日本共産党東京都議団といっしょに新しい気候政
策（東京版）を記者発表しました。気候危機打開を願うすべての
みなさんと力をあわせ、本気の対策を進めます。

6月29日 「SAVE神宮外苑ミーティング」

気候危機打開への国会論戦
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すべての子育て世帯で学費にお金がかかる。子どもの数など
で線引きせず、 全員を対象に学費の値下げすべき。

ほんとに支援になる？？ 国の「負担軽減」策を告発。

東京大学でも学費値上げ？すべての大学で値下げこそ。

子どもたちの声をいかした論戦

大学の学費無償化がかつてなく求められているにもかかわらず、細かい線
引きで対象者を絞る「無償化」や、返済が必要な「授業料後払い制度」で

「負担軽減」という岸田政権。国立でも、私立でも学費の値上げが進むい
ま、政府主導で学費を値下げすることこそが必要だと迫りました。

子どもの権利条約を日本が批准してから30年。
ようやく「こども基本法」に「こどもの権利」とい
う言葉が書き込まれましたが、実態が伴っている
とは言えません。学校など、あらゆる現場で「子
どもが声をあげる権利＝子どもの意見表明権」
を保障すべきと国会で取り上げました。

政府は、
子どもの意見を「わがまま」などというが、
大人には、すべての子どもの声を聞く
（耳を傾ける）義務がある。
学校での意見表明権を
真正面から認めるべき。

離婚時だけでなく、子ども自身の進路の問題など、
離婚後の共同親権が行使される場面で、
本人の意思をちゃんと尊重すべき。

「子どもの意見を聞かない法律はいらない」
という子ども当事者の声に向きあうべき。

岸田政権の「無償化」の対象は第３子以上を扶養している多子世帯のみ
に限定されています。

東京大学が学費を約１０万円引き上げ
の検討していることに、学生や関係者
から反対の声が大きく広がっています。

「授業料後払い制度」＝大学院修士の学生を対象に授業料を貸し付ける
新制度。返済完了に最長で65年かかると政府が答弁しました。

受験生をねらった痴漢加害防止と救済強化
を政府へ申し入れ
都のスクールカウンセラーの大量雇い止めを
追及（決算委員会、4/18文教科学委員会）

子どもの公共交通料金の対象を中高生に！
（国土交通委員会）

子どものコロナ後遺症  学校での理解ひろげ
対策強化を（文教科学委員会）

＃学費値上げ反対！ 子どもの権利条約批准30周年

値下げこそ！！ 子どもの声をきく政治を

「３人産まなければ支援しない？！」

東大生９割が学費の値上げに反対

憲法26条＝教育の機会均等の実現へ。
学費の値下げ、無償化へ力を合わせます。

「返済完了まで最長６５年！？」
新たな授業料後払い制度

根ざす社会へ子どもの権利
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日本共産党の
学費無償化政策は
コチラから。

吉良よし子スタジオ6月14日 学費値上げ反対緊急アクション主催の院内集会で
も学生が学費値下げを訴えました。

1月11日 被害を訴えづらい受験生を狙う痴漢の
対策を求める

３月１９日文教科学委員会

6月4日文教科学委員会

第3回

離婚後の共同親権
「子どもの意思の尊重」を。
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人生かけて返し続けろということか？これでは
「負担軽減」とは言えない。

値上げに反対して
いる学生の声
に大学も文

科省も向き合うべき。
値上げではなく、 すべての
大学の学費値下げを。

4月1日 決算委員会

NHK日曜討論に初出演！子育て政策につ
いて討論しました。

全国一律最賃1500 円以上の
実現やジェンダー平等をアピー
ルした第95回中央メーデー。

＃ラファに手を出すな＠新宿駅。「虐
殺やめろ」「子どもを殺すな」鳴りやまな
いコール。みなさんと声をあげました。

東京レインボープライド2024。
「変わるまで、あきらめない」を
テーマに、表参道をパレード。

「武力で平和はつくれない！とりもど
そう憲法いかす政治を 2024 憲法
大集会」で平和への想いを新たに。

4月14日

5月3日

5月1日

4月21日

3月2日

（声をあげる権利）」を認めない？？
「子どもの意見表明権
学校の校則などについて
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政府は「校則の制定等については、児童個人に関する事項とは言えず、
意見を表明する権利の対象となる事項ではない。」と主張しています。


